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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Таймырские спортсмены – участники 15-го чемпионата России по кендо 

На 15-м чемпионате России по кендо Таймыр будут представлять пятеро спортсменов – 
двое детей и трое взрослых под руководством инструктора, руководителя Таймырской 
федерации кендо Александра Чалкина. Все таймырцы будут проходить аттестацию на 
следующую степень мастерства и участвовать в личном первенстве. Чемпионат традиционно 
проходит в разных городах России. В этом году он организован в Подмосковье на спортивной 
базе «Ватутинки» с 18 по 22 октября. В чемпионате примут участие порядка 200 спортсменов 
из 23 регионов России, а также Японии и Финляндии. 

Секция кендо образована на Таймыре в 2008 году. С 2010 года секция работает при 
Таймырском Центре творчества и туризма «Юниор». Современный вид фехтовального 
искусства снискал много приверженцев  - сегодня в Таймырскую федерацию кендо входят 
представители из Дудинки, Норильска и Талнаха. Кендоисты устраивают совместные «кейко» 
(тренировки), на которых обмениваются опытом. Кроме этого таймырские спортсмены 
взаимодействуют с фехтовальщиками из Ростова, Красноярска, городов Сибири и Урала. Так, 
в 2012 году в Дудинку приезжали представители Ростовской школы, обладатели 2-го Дана 
для совместных тренировок с таймырскими кендоистами. 

Не смотря на юный возраст движения кендо на территории, спортсмены из Дудинки уже 
стали участниками Пятого и Шестого чемпионата юга Россиии по кендо в Ростове, ежегодного 
чемпионата Сибирского федерального округа в Железногорске. На этих соревнованиях 
ребята принимали участие в личном первенстве и, успешно продемонстрировав навыки боя, 
все были аттестованы на более высокие ученические степени. В настоящее время все 
воспитанники секции имеют 4-й Кю по кендо. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Сотрудничество будет продолжено  
Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл рабочую встречу с руководством городской 

Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра. Председатель общественной 
организации Анфиса Никифорова и член координационного совета Ассоциации Анастасия 
Поротова рассказали об итогах работы в первом полугодии текущего года, о ходе исполнения 
намеченных совместно с городской властью мероприятий.  
 Так, при активном содействии Ассоциации, общинам, развивающим традиционные 
отрасли хозяйствования удалось добиться грантовой поддержки: 660 тысяч рублей в рамках 
долгосрочной целевой программы «Коренные и малочисленные народы Красноярского края» 
получило крестьянско-фермерское хозяйство Романа Турдагина, по миллиону рублей – 
общины «Мукустур» и «Агапа». Малых грантов по 150 тысяч рублей каждый, в номинации 
«Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, национальным видам спорта» 
удостоены Светлана Жовницкая, Любовь Столыпина, Ольга Поротова, Анастасия Поротова и 
Виктория Момде. 
 В минувшем полугодии Ассоциация значительно расширила сферу приложения своих 
сил, обратив пристальное внимание на горожан, наиболее нуждающихся в заботе. Активисты 
Ассоциации организовали поездку воспитанников Дудинского детского дома в ледовый 
дворец г. Кайеркана и на зимнюю рыбалку, собрали и отправили игрушки для детей детсада 
посёлка Хантайское Озеро. Маленьким пациентам противотуберкулёзного диспансера 
подарили билеты на кукольный спектакль «Легенда о солнце», а для детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации провели вечер «В гостях у таймырской сказки» и «Сладкоежку». 
Троим взрослым землякам Ассоциация помогла трудоустроиться, пятерым – пройти 
профессиональную переподготовку в «Корпоративном университете» компании «Норильский 
Никель». Ячейка общественной организации создана в дудинском посёлке Усть-Авам, в 
планах организация таковой в Потапово.  
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  Глава Дудинки и руководство Дудинской городской Ассоциации 
подтвердили готовность и дальше сотрудничать в рамках подписанного 14 февраля 2012 года 
соглашения между общественной организацией и органами местного самоуправления. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В «Чайке» установили новые тренажеры  
28 сентября Глава города Дудинки Алексей Дьяченко посетил объект муниципального 

автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс» – фитнес-центр «Чайку». Цель 
этого визита – оценить преобразования, произошедшие в тренажерном зале спортивного 
центра.  
 Изменения, о которых идет речь, заключаются в косметическом ремонте, замене 
профессионального напольного покрытия и значительном переоснащении тренажерного 
зала. Из двадцати трех тренажеров, эксплуатирующихся с 2005 года, в «Чайке» было решено 
оставить только два – устройство для сгибания и разгибания ног и тренажер Смита. В 
течение лета были приобретены и доставлены в Дудинку еще 15 современных тренажеров, в 
числе которых эллиптический тренажер, беговая дорожка, многопозиционный жим, наклонная 
скамья и ряд других. В отличие от предыдущих моделей, предназначавшихся для бытового 
использования, и, как следствие, быстрее подвергающихся износу и порче, новые устройства 
относятся к профессиональному классу тренажеров, надежность и срок эксплуатации которых 
заметно выше. 
 «Мы надеемся, что замена спортивного оборудования тренажерного зала фитнес-
центр «Чайка» не только повысит его привлекательность в глазах горожан, но и 
положительно скажется на здоровье дудинцев, посещающих этот востребованный 
спортивный объект», - подчеркнул Алексей Дьяченко.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинские школьники обсудили проблему табакокурения 
27 сентября в кинодосуговом центре «Арктика» состоялось очередное заседание 

«Молодёжного лектория». В нём приняли участие школьники города, которые обсудили 
проблему табакокурения в молодёжной среде. Эта пагубная привычка признана одной из 
самых распространённых в истории человечества, но, по мнению ребят, курение в 
подростковом возрасте особенно недопустимо. Зависимости от табака – никотиномании – 
старшеклассники предлагают  противопоставить активную пропаганду здорового образа 
жизни и привлечение молодёжи к общественно полезным делам.  

Выводы дудинских школьников поддержали участвовавшие в обсуждении врач-
нарколог Таймырской Центральной районной больницы Наталья Фольмер и психолог школы 
№ 3 Людмила Марьясова.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Следы медведя обнаружены в Дудинке 
В воскресенье в дежурную часть полиции поступил звонок от жительницы дома 

гостиничного типа по ул. Дудинская,13. Она сообщила о том, что у мусорных баков за домом 
есть следы медведя. Об этом сообщили в пресс-службе норильской полиции.  

 По указанному адресу сотрудники полиции зафиксировали следы медведя. Патрульные 
автомобили полицейских сразу же были ориентированы на осмотр городских улиц, дворов и 
территорий на окраине города. Во время рейдового мероприятия на верхней объездной 
дороге также были зарегистрированы следы медведя.  

 Сотрудники таймырской полиции обратились к жителям Дудинки с просьбой быть 
осторожными в эти дни, не оставлять на улице детей без присмотра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

«МегаФон» ускоряет работу 3G-сети в Норильске  
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Сибирский филиал ОАО «МегаФон» оптимизировал спутниковые каналы связи, 
обеспечивающие населенные пункты Таймыра мобильным доступом в интернет. В 
результате проведенных работ потребление 2G- и 3G-трафика абонентами «МегаФона» 
выросло на 15%. 

Норильск — один из немногих городов мира, расположенный за полярным кругом. В силу 
отдаленности от «большой земли» населенные пункты Таймыра получают все услуги связи с 
помощью спутниковых технологий. 

В сентябре сибирский филиал ОАО «МегаФон» провел дополнительную оптимизацию 
транспортной инфраструктуры, обеспечивающей соединение населенных пунктов Таймыра с 
ближайшими магистральными узлами связи. Это позволило увеличить скорость работы 
мобильного 3G-интернета, особенно в пиковые часы нагрузки. Кроме того, абоненты 
«МегаФона» получили возможность обмениваться файлами с крупнейшими локальными 
сетями Норильска и Кайеркана: Norcom, CityLine, FreeNet, NordSky. 

Проведенные работы позволили на 15% увеличить объем услуг мобильного интернета, 
потребляемого абонентами сети в Норильске, Дудинке и других населенных пунктах района. 
В июле 2012 года специалисты «МегаФона» провели первую оптимизацию элементов сетевой 
инфраструктуры, позволившую повысить пропускную способность сети 3G для абонентов 
компании почти на 20%. В результате увеличения скорости мобильной передачи данных 
средний ежедневный уровень потребления мобильного интернета жителями Норильска и 
других городов Таймыра вырос на 20%. 

Улучшения работы сети 3G затронули в общей сложности более 200 тыс. человек, из 
которых около 170 тыс. проживают в Норильске и около 25 тыс. человек — в Дудинке. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Танкеру "Норильского никеля" отмечают год службы  
Представители пресс-службы ОАО «ГМК «Норильский никель» сообщают, что сегодня 

исполняется год работы танкера «Енисей» ледового класса ARC7. 
Танкер «Енисей» под российским флагом работает на направлениях: Архангельск - 

Дудинка, перевозя нефтепродукты для обеспечения нужд Норильского промышленного 
района - дизельное топливо (летнее, зимнее, арктическое), авиационный керосин; Дудинка – 
порты Европы, обеспечивая поставки на экспорт в Европу газоконденсата с 
разрабатываемого Компанией Пеляткинского газоконденсатного месторождения. 

В период между рейсами на Дудинском направлении «Енисей» работает на открытом 
фрахтовом рынке, где перевозит различного рода светлые нефтепродукты (бензины, 
керосины, газоконденсат, различные сорта дизельного топлива). 

Общее расстояние, пройденное танкером «Енисей» с 30.09.2011 по 30.09.2012 года - 51 
200 морских миль, всего совершено 17 рейсов. Общий объем перевезенных грузов - 219 312 
тонн. 

По словам заместителя генерального директора – руководителя Блока товарно-
транспортной логистики ГМК «Норильский никель» Сергея Бузова, «эксплуатация 
современного арктического танкера в Арктике под российским флагом для обеспечения 
перевозок как грузов Компании, так и потенциально сторонних грузовладельцев является 
очередным вкладом ГМК «Норильский никель» в развитие перевозок по Северному морскому 
пути. Включение в прошлом году в состав флота танкера «Енисей» позволило компании 
организовать круглогодичное и надежное снабжение Норильского промышленного района 
нефтепродуктами и обеспечить текущие поставки газового конденсата на экспорт в Европу». 

«Полит.ру» 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
15 октября бюджет края будет внесен в Заксобрание  

В Правительстве края продолжается работа по подготовке проекта краевого бюджета 
на 2013-2015 годы. Ежедневно у председателя Правительства края Виктора Томенко 
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проводятся совещания с руководителями министерств и ведомств по формированию 
отраслевых бюджетов, а также встречи с главами территорий. Накануне предметом 
обсуждения стали такие вопросы, как формирование дорожного и инвестиционного фондов, 
перечня объектов строительства, межбюджетных отношений. 
  При расчёте параметров бюджета за основу взят умеренно-оптимистичный вариант 
развития экономики. Это дало возможность предусмотреть в проекте бюджета индексацию 
таких значимых видов расходов, как заработная плата, социальные выплаты, стипендии, 
текущие расходы учреждений. Будет предусмотрено финансирование новых целевых 
программ. При этом стопроцентное исполнение принятых социальных обязательств 
традиционно является основным условием формирования краевого бюджета, сообщает 
пресс-служба Губернатора и Правительства Красноярского края. 
 В целом, по словам председателя Правительства края, параметры краевого бюджета 
складываются весьма напряженно. «С одной стороны, сохраняется проблема выпадающих 
доходов. Ситуация на мировых финансовых рынках всё ещё нестабильная. По мнению 
многих экспертов, цены на цветные металлы имеют тенденцию к снижению. Безусловно, это 
отразится на платежах в бюджет экспортоориентированных предприятий края. Кроме того, 
планируются изменения в федеральном и краевом налоговом законодательстве, которые 
приведут к уменьшению поступлений в 2013 году. С другой стороны, нагрузка на расходную 
часть краевого бюджета существенно увеличивается в силу принятых решений на 
федеральном уровне. В частности, значительные ресурсы потребуются на выполнение 
указов Президента страны от 7 мая. Учитывая важность поставленных в них задач, 
соответствующие расходы будут предусмотрены в проекте бюджета», - отметил Виктор 
Томенко.  
 При всей сложности ситуации Губернатор края поручил Правительству предусмотреть 
средства на продолжение начатых в регионе проектов. "Конечно, для этого потребуются 
заёмные средства. Чувствуя ответственность за наращивание государственного долга, 
безусловно, будем продолжать работать над увеличением доходной базы бюджета. 
Основные направления - реализация начатых и запуск новых инвестиционных проектов, 
развитие государственно-частного партнерства, а также взаимодействие с федеральными 
структурами по привлечению дополнительных средств из федерального бюджета", - заявил 
председатель Правительства.  
 По словам министра финансов Романа Одинцова, сегодня с уверенностью можно сказать, 
что, несмотря на дефицит средств, все важные для края проекты - строительство четвёртого 
моста, онкоцентра, возведение школ и детских садов, развитие Сибирского федерального 
университета, ремонт театра им. А.С. Пушкина, подготовка к Универсиаде - найдут отражение 
в новом бюджете. Проект главного финансового документа на 2013-2015 годы будет внесен в 
Законодательное Собрание края 15 октября. 

НИА 
 
Ситуация с северным завозом в Красноярском крае остается напряженной  

Ситуация с северным завозом в Красноярском крае до сих пор остается напряженной. 
Об этом 1 октября журналистам рассказала ведущий синоптик отдела метеопрогнозов 
красноярского Гидрометцентра Оксана Сальникова. Подводя итоги первого осеннего месяца, 
она отметила, что прогноз синоптиков оправдался — сентябрь в Красноярске был достаточно 
теплым. При норме в 8,9ºС фактическая температура воздуха составила 11,4ºС, что на 2,5ºС 
выше нормы. Сальникова отметила, что такая ситуация наблюдалась на всей обслуживаемой 
территории — от Таймыра до Тувы. 

Осадков в сентябре выпало лишь 36 мм, что составляет 88% от нормы. Дефицит 
осадков зафиксировали на большей части южных и северных районов края. Напомним, еще в 
начале августа специалисты заявили, что из-за малого количества осадков, выпавших в 
летний период, уровень воды в Енисее оказался настолько низким, что поставил под угрозу 
судоходство. 

Спустя несколько дней, после прошедших в крае дождей, ситуация с судоходством 
немного стабилизировалась. Но при сентябрьском дефиците осадков специалисты не готовы 
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утверждать, что положение с северным завозом улучшилось. «Воды по-прежнему у 
нас мало», — посетовала Сальникова. 

«Лаборатория новостей» 
 
Сибирь – это уже не только нефть и газ – красноярский губернатор 

Глава Красноярского края Лев Кузнецов на международном бизнес-форуме в Нижнем 
Новгороде попытался убедить собравшихся представителей финансовой и политической 
элит, что Сибирь – это уже не только природные ресурсы. 

"Безусловно, нефть, газ, руда, лес остаются основой нашей экономики. Но с каждым 
годом становится всё больше и инновационных предприятий. Красноярский край входит в 
Ассоциацию инновационных регионов России, и совместно с другими регионами мы ищем 
новые пути развития", цитирует главу региона пресс-служба правительства Красноярского 
края. 

По словам господина Кузнецова, "внимание государства к развитию Сибири даёт основу 
как для новых инвестиций, так и для изменения облика городов, чтобы люди хотели жить в 
Сибири". 

Тема возрождения интереса к развитию Сибири и Дальнего Востока, напомним, была 
подана во время президентской избирательной кампании, когда федеральные власти 
заговорили о создании некой госкорпорации, которая смогла бы вывести восток России на 
новый уровень развития, обеспечив тем самым и экономический рост для всей страны. 

Однако более полугода спустя власти продолжают лишь теоретизировать на эту тему, за 
что, к слову, один из федеральных министров – регионального развития – получил нагоняй от 
главы государства при рассмотрении бюджета страны. 

Так или иначе, бизнес, как и прежде, интересуется сибирскими богатствами и 
теоретически готов вкладывать сюда деньги, но инвестиционные порывы сдерживают вечные 
проблемы – отсутствие необходимой инфраструктуры и качественных финансовых 
инструментов, о чем на форуме в Нижнем Новгороде заявил генеральный директор УК 
"Российский фонд прямых инвестиций" Кирилл Дмитриев. 

Сибинфо 
 

"Корпорация "Красноярск-2020" утратила актуальность  
ОАО "Корпорация "Красноярск-2020" в ближайшее время будет ликвидирована, эта 

организация больше не нужна краевым чиновникам.  
По имеющимся данным, структура, ответственная в прошлом за формирование 

Красноярской агломерации, просто утратила свою актуальность.  
"В задачи корпорации изначально входила разработка документов под развитие 

красноярской агломерации, в частности, стратегии социально-экономического развития 
агломерации и схемы ее территориального планирования. После этого "Красноярск-2020" 
исчерпала свои функции и занималась разными проектами: в период кризиса 2008-2009 годов 
помогала сохранить строительную отрасль, затем участвовала в  разработке программы по 
обращению с отходами на территории края", - сообщил PL источник в правительстве региона.  

Сама тема агломерации, по уверениям чиновников, не умерла, а перешла в плоскость 
планирования территориального развития, а это уже задачи органов власти. В настоящее 
время идет процесс реорганизации, результатом которого станет полное вхождение 
корпорации в ОАО "Красноярсклеспроектстрой". Эта компания в последнее время также 
специализировалась на полигонах ТБО.  

О том, что "Красноярск-2020" скоро прекратит свое существование, заговорили еще в 
прошлом году, когда компанию покинул ее руководитель Борис Золотарев. Менеджер 
перебрался в частный "Монолит-Холдинг", где стал заместителем председателя правления.  
Напомним, корпорация "Красноярск 2020" была создана в 2008 году, в период губернаторства 
Александра Хлопонина. Учредителем предприятия является Красноярский край. 

ИА Пресс-Лайн 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Россияне будут жить на 4 года дольше. Путин пообещал, что к 2018 году средняя 
продолжительность жизни в стране составит не менее 74 лет 

Президент России Владимир Путин посетил один из московских пансионатов для 
ветеранов труда. На встрече с его обитателями глава РФ обсудил перспективы развития 
пенсионной системы, вопросы повышения качества жизни, медицинского обеспечения 
пожилых людей, организации их отдыха и досуга, сообщает РБК. Визит Владимира Путина 
был приурочен ко Дню пожилого человека, отмечаемого 1 октября. 

"Создание достойных условий жизни для старшего поколения - это очень серьезная, 
многоплановая, задача, и для ее решения необходимо объединить усилия органов власти, 
бизнеса, некоммерческих организаций, волонтеров, религиозных конфессий. Эта работа не 
просто востребована миллионами людей в нашей стране: она имеет особый моральный 
смысл. По тому, как живет старшее поколение, можно судить и об эффективности 
государства, и о моральном состоянии самого общества", - отметил Путин. 

На встрече присутствовала вице-премьер правительства РФ Ольга Голодец. Она 
отметила, что сейчас в России живут четыре миллиона человек в возрасте 80 лет и старше. 
Еще несколько лет назад, по ее словам, число таких долгожителей было почти вдвое меньше. 

"Важно, что сегодня изменился сам подход к жизни пожилого человека, и сами люди 
старшего возраста ставят вопрос не столько о социальном обеспечении, сколько о 
включенности их в жизнь общества", - сказала Голодец. 

По словам президента России Владимира Путина, уже через несколько лет россияне 
будут жить заметно дольше. К 2011 г. средняя продолжительность жизни в стране составила 
70,3 года: у мужчин - 64,3, у женщин - 76,1 года. "К 2018 году ожидаемая продолжительность 
жизни в России для всего населения должна составить не менее 74 лет: у мужчин - 68,9 года, 
у женщин - 79,6 лет", - приводит слова Путина РБК. 

Также глава РФ пообещал выделить 350 млн руб. из резервного президентского фонда 
на поддержку социальных учреждений для пожилых граждан: "В целом по России около 600 
зданий стационарных учреждений для пожилых граждан находятся в аварийном состоянии и 
требуют капитального ремонта. Рассчитываем, что региональные власти найдут средства, 
чтобы граждане жили в достойных и цивилизованных условиях". 

Кроме того, в понедельник поступил на рассмотрение президента Владимира Путина 
проект пенсионной реформы до 2030 года. Пенсионная система станет трехуровневой, 
платить ее Минтруда предлагает по формуле "40-20-40-20". При этом документ, 
утвержденный премьер-министром Дмитрием Медведевым, так и не согласован с 
работодателями и работниками. Законопроект предполагает сокращение накопительной 
части пенсии, повышение пенсионных тарифов для компаний с тяжелыми условиями труда, а 
также новую формулу, по которой минимальный стаж повышается до 40 лет. 

Между тем профсоюзы и сами работодатели предложенным законопроектом 
недовольны. Как утверждают в РСПП, документ завуалированно повышает пенсионный 
возраст. К тому же работодателей не устраивает реформа накопительной части пенсии, 
которая, по их мнению, подорвет доверие граждан ко всей пенсионной системе. 

Владимир Путин поручил правительству организовать широкое обсуждение стратегии 
развития пенсионной системы. "Я сам самым внимательным образом ознакомлюсь со всеми 
положениями стратегии", - сказал президент на встрече с ветеранами и представителями 
общественных организаций пенсионеров. При этом он подчеркнул, что правительство должно 
организовать широкое обсуждение проекта реформы. "Обязательно, это вопрос очень 
важный и экономически очень важный, и с социальной точки зрения". 

«Утро» 
 

Путин изучит пенсионную реформу 
Правительство России представило президенту Владимиру Путину проект стратегии 

развития пенсионной системы России до 2030 года. Этот вариант стратегии, третьей по счету, 
принципиальных изменений не претерпел. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

"Стратегия была представлена президенту в сроки, которые были заявлены 
(до 1 октября)", – сообщила пресс-секретарь премьер-министра Наталья Тимакова. Таким 
образом, стратегию одобрило правительство. 

Заместитель министра труда и соцзащиты России статс-секретарь Андрей Пудов 
отмечал, что очередной вариант стратегии пенсионной реформы принципиальных изменений 
не претерпел. Пресс-секретарь вице-премьера Ольги Голодец Алексей Левченко со своей 
стороны сообщил, что в стратегии содержатся предложения по снижению тарифа 
накопительной части пенсии до 2%. "Такое предложение в стратегии содержится", – заявил 
"Интерфаксу" Левченко. 

Сама Голодец рассказала, что некоторые вопросы пенсионной стратегии будут 
определены только в начале следующего года, так как для уточнения некоторых аспектов 
необходимо "сначала определиться с основными направлениями", передает РБК. 

Среди инициатив стратегии есть предоставление застрахованным лицам права выбора – 
остаться в государственной пенсионной системе солидарного характера или нет. В 
предыдущем варианте стратегии предлагалось ввести дополнительный платеж для тех, кто 
решит формировать пенсионные накопления в размере 2% заработка для работника.  

Не изменились позиция в отношении досрочных пенсий и предложения по 
корпоративной пенсионной системе. Минтруд предлагает в 2013 году увеличить для 
работодателей тариф страховых взносов в ПФР за работников по первому и второму спискам 
– на 4% и 2% соответственно (данные списки содержат производства, профессии и 
должности, работа на которых дает право на досрочную пенсию по старости). К 2015 году 
доптарифы будут увеличены до 9% по первому списку и до 6% – по второму, передает РИА 
Новости. 

Параллельно предлагается создать механизмы вывода таких работников в 
корпоративную пенсионную систему. Для этого будет создана нормативная база и у 
работодателей, создавших системы для обеспечения досрочных пенсий, повышенный тариф 
будет передаваться в корпоративные программы. Также была согласована позиция о 
последовательном увеличении выслуги лет для учителей и врачей. В то же время, по данным 
"Коммерсанта", новая пенсионная формула поднимет нормативный стаж до 40 лет, что в 
долгосрочной перспективе аналогично росту пенсионного возраста. 

«Дни. ру» 
 

Государственная Дума РФ. Нижняя палата парламента приняла в первом чтении 
законопроект, отдающий местному самоуправлению отдельные виды бюджетных 
доходов 

Государственная Дума поддержала в первом чтении законопроект, согласно которому 
суммы денежных взысканий и штрафов за несоблюдение правил благоустройства территории 
поселений и городских округов подлежат зачислению в бюджеты соответствующих поселений 
в размере 100%. Речь идет о перераспределении 1 млрд руб. в год по всей территории РФ. 
Соответствующие изменения предлагается внести в Бюджетный кодекс РФ. 

Законопроект был внесен на рассмотрение нижней палаты Законодательным собранием 
Забайкальского края и получил положительный отзыв правительства РФ. 

В настоящее время указанные денежные взыскания и штрафы устанавливаются 
законами субъектов РФ и подлежат зачислению в размере 100% в бюджеты соответствующих 
субъектов. Однако утверждение правил благоустройства соответствующей территории 
находится в ведении местного самоуправления. Соответственно, финансовое обеспечение 
указанных полномочий по благоустройству территорий поселений и городских округов 
осуществляется за счет их собственных бюджетов. 

АСДГ 
Конъюнктурные советы партии власти и оппозиции. Близкий к ЕР аналитический центр 
предсказывает взрыв популярности муниципальных выборов 

Муниципальные выборы, результаты которых теперь значительно влияют на 
региональные кампании, стали привлекать внимание экспертов. Вчера точку зрения на 
местную власть и прогноз исхода борьбы за нее опубликовал Центр политической 
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конъюнктуры России (ЦПКР). Близкий к «Единой России» аналитический центр 
предсказывает, что партия власти сохранит доминирование на муниципальном уровне. 
Впрочем, и у ЕР, и у оппозиционных партий, указывается в докладе, имеются проблемы, 
осложняющие их электоральные перспективы.  

Центр политической конъюнктуры России, научный совет которого возглавляет 
замсекретаря генсовета «Единой России» Алексей Чеснаков, распространил вчера обширный 
доклад.  

Называется он «Муниципальные выборы на старте нового электорального цикла (2012–
2018). Первые результаты и прогнозы». В документе подвергнуты разбору все 
муниципальные кампании, прошедшие после цикла федеральных выборов. Делается вывод о 
том, что пока партия власти безоговорочно доминирует. Предполагается, что такую же 
позицию она сохранит и по итогам муниципальных голосований 14 октября. И выдвигается 
предположение, что и в 2013 году, когда выборы регионального и местного уровней впервые 
пройдут один раз – во второе воскресенье сентября, ЕР тоже удержит за собой первые места 
практически повсеместно. Оппозиции же блистательных побед эксперты ЦПКРа не прочат, 
хотя и предлагают ей несколько рецептов улучшения ее электорального самочувствия. 
Впрочем, рецепты у аналитиков партии власти есть и для нее самой.  

Исследование начинается со статистики, которую уже приводил в ходе полемических 
выступлений в Госдуме секретарь генсовета ЕР Сергей Неверов. Более 4 тыс. местных 
выборов почти во всех регионах страны принесли такой результат: 62% мандатов получила 
ЕР, 30% достались самовыдвиженцам. То есть, считай, той же партии власти, может быть, за 
небольшим исключением. Самая крупная оппозиционная партия – КПРФ – имеет в активе 
3,9% мандатов, «Справедливая Россия» – 2,5. У ЛДПР – 0,9%, четверть процента досталось 
всем остальным – в основном общественным организациям, которым в муниципальных 
выборах участвовать можно. В ответ на такую статистику у оппозиционеров ответ уже давно 
выработан: они сразу же вспоминают, в каких условиях вынуждены выдвигать своих 
кандидатов, какому давлению со стороны властных структур они подвергаются и вообще 
каким образом у нас в стране проходят все выборы. Однако стоит признать, что в данном 
случае такие оправдания – пусть и реальные – являются разговором в пользу бедных.  

А все потому, что с нынешнего года в рамках кампаний по прямым выборам 
губернаторов действует так называемый муниципальный фильтр. То есть невозможность 
выдвинуть кандидата в руководители региона, не собрав от 5 до 10% подписей муниципалов-
депутатов и всенародно избираемых мэров. В докладе ЦПКРа муниципальный фильтр 
признается главным стимулом партийной активизации на местах. Пока у ЕР здесь все 
нормально, отмечают эксперты, а вот оппозиции, видимо, придется думать о коалиционных 
соглашениях. Правда, уточняют аналитики, в отдельных регионах это может привести к 
появлению на местном уровне ситуации двухпартийности. То есть против партии власти 
реально объединятся все остальные. Положение ее осложняется еще и тем, что 
муниципальные выборы во многих регионах перестают быть делом формальным – 
единороссам придется вести кампании по-серьезному. Понятное дело, что на всю страну 
даже у этой партии сил может и не хватить – вот что можно прочитать между строк в целом 
оптимистичного для ЕР доклада ЦПКРа.  

Кстати, некоторые тезисы доклада являются подтверждением той информации, которую 
«НГ» в последнее время получала от источников в кремлевской администрации и Госдуме. 
Например, ЦПКР рекомендует единороссам все-таки модернизировать муниципальный 
фильтр – установить предел подписей, собираемых сверх положенного количества. Причем 
не на уровне 10%, как сначала утверждалось в СМИ, а всего лишь 2–5%. Таким образом, 
будет убрана одна из самых скандальных составляющих фильтра, позволявшая 
действующим губернаторам якобы случайно преграждать возможность сбора подписей для 
оппозиционеров. ЦПКР, кстати, дает ЕР еще один совет, соответствующий нынешней 
тенденции корректировки избирательного законодательства в направлении внешней 
демократичности, но внутреннего удобства для партии власти. Напомним, что сейчас в ГД 
правительством внесен закон о запрете выборов по партспискам в тех муниципалитетах, где 
или депутатов меньше 20, или жителей менее 10 тыс. Эксперты настаивают, что единороссы 
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должны поднять эти отсекающие партии критерии до максимально возможного 
высокого уровня. Потому что одномандатные выборы, дескать, почти всегда выигрывает 
административный ресурс.  

Экстраполируя нынешние муниципальные успехи ЕР на 2013 год, ЦПКР обещает ей 
довольно убедительные победы. Место для них найдется, ведь 8 сентября 2013 года 
предстоит избрать 7 губернаторов, 16 заксобраний, 11 мэров региональных столиц и 12 
горсобраний административных центров субъектов РФ. Однако у партии власти есть сейчас и 
существенные недостатки, которые обязательно надо изжить. Например, считают эксперты, 
пора навести порядок в процедуре праймериз, начать нормально работать в социальных 
сетях и вообще Интернете, преодолеть дефицит ярких кадров на местном уровне, предлагать 
гражданам не вообще голосовать за партию власти, а за выдвигаемые ею конкретные 
проекты. И с оппозицией ЦПКР тоже решил поделиться своими наработками. Ей тоже надо 
срочно искать кандидатов для борьбы за посты мэров городов и вообще резко менять всю 
свою кадровую политику. К примеру, отказаться от практики «продажи» или «аренды» 
партийного бренда неким местным политикам, которые на каждые новые выборы идут от 
новой партии. Да и все остальные «советы постороннего» оппозиционным партиям связаны с 
кадрами. Скажем, отодвигать своих замшелых активистов, чтобы дать дорогу «сердитым 
горожанам». А также, уверен ЦПКР, парламентской оппозиции нужно быстрее отказываться 
от партийной риторики на местном уровне – скоро она там станет совсем непопулярна. 

«Независима я газета» 
 

Сбербанк повысил ставки по ипотеке 
Сбербанк повысил ставки по автокредитам и ипотеке. С 1 октября эти кредиты стали 

дороже на 0,5-1,5%. Теперь диапазон ставок по автокредитам в рублях составляет 14,5%-17% 
годовых (ранее 13%-16,5%), в валюте - 11,5%-14% (ранее 10%-13,5%). При этом размер 
первоначального взноса сохранен на уровне 15%. Автокредиты предоставляются на срок до 
пяти лет.  

Ипотечные кредиты подорожали не столь существенно. Минимальная рублевая ставка 
по кредитам на приобретение готового жилья и на приобретение строящегося жилья не 
изменилась и составила 9,5%, а валютная ставка повышена до 11%. По кредиту на 
строительство жилого дома и рублевая, и валютная минимальные ставки повышены до 13,5% 
и 11,5% соответственно. Размеры первоначального взноса (10%-15%) и срок предоставления 
(до 30 лет) не изменились, сообщает РИА Новости. 

Для Сбербанка это уже второе повышение ставок за сентябрь. Во второй декаде 
сентября госбанк первым из всех российских кредитных организаций отреагировал на 
повышение ставки рефинансирования Центробанка. Тогда ставки были повышены по 
потребительским кредитам. При этом и прошлое, и текущее повышение по масштабу больше, 
нежели повышение ключевой ставки регулятора.  

О такой реакции Сбербанка на повышение регулятором ключевой ставки глава банка 
Герман Греф предупреждал заранее. "Если ЦБ и правительством не будут приняты меры, 
чтобы стабилизировать ситуацию, мы увидим существенный рост стоимости заимствований, 
что, безусловно, негативно скажется на темпах экономического роста",— сказал тогда Греф, 
отметив, что ставки по кредитам будет повышать и Сбербанк. 

Как писали Дни.Ру, к повышению ставок по кредитам может привести комплекс причин - 
"перекредитованность" населения, а также повышение ставки Центробанком. По словам 
экспертов, от роста кредитования в большей степени выигрывают импортные производители. 

«Дни.ру» 
 
За выброшенный окурок — штраф 1000 рублей 

Водителей, выбрасывающих из окна машины мусор на дорогу, будут штрафовать на 
тысячу рублей. Как сообщает «Новая Газета», соответствующая поправка в КоАП была 
внесена на рассмотрение Госдумы. Согласно ей, штрафовать будут за выбрасывание мусора 
или иных предметов на полосу отвода и придорожные полосы автомобильных дорог во время 
движения транспортного средства, его остановки или стоянки. 
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Сообщать о нарушении смогут как рядовые граждане, так и юридические лица. 
Для этого им надо будет предоставить фото-, аудио- или видеодоказательства нарушения, а 
также данные о своей личности и согласие на обработку персональных данных. После 
получения заявления, уполномоченные органы будут обязаны в течение месяца 
предоставить информацию о результатах административного расследования. В случае, если 
информация подтвердится, нарушитель заплатит штраф. Если же нет, то лицо, в отношении 
которого велось дело, сможет потребовать возмещения убытков и компенсации морального 
вреда. 

В настоящее время наказания за выброс мусора из окна автомобиля существуют на 
региональном уровне. К примеру, в Красноярском крае такое нарушение обойдется в 2000 
рублей, во Владимирской области — в 2500 рублей, в Приморском крае — 3000 рублей. 
Также штрафы за выброс мусора из автомобиля существуют в других странах. В Испании за 
выброшенный из машины окурок штрафуют на 90 евро, а за более крупный мусор — на 200 
евро. В некоторых штатах Америки штраф за выброс мусора в лесу достигает 2000 долларов. 
В настоящее время в России существует только одна подобная статья КоАП — за выброс 
мусора на железнодорожное полотно или из водного транспорта. Штраф за такое нарушение 
составляет 100 рублей. 

авто@mail 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Жильцов хотят сделать уголовно ответственными за долги УК по ЖКХ. И выселять за 
финансовые махинации посредников.  

Представители 17 крупнейших энергокомпаний страны, а также руководитель Госстроя 
Владимир Коган и председатель правительства Дмитрий Медведев предложили ввести 
уголовное принуждение своевременной оплаты коммунальных услуг населением. По 
экспертным оценкам энергетики к середине 2012 года недополучили более 200 миллиардов 
рублей. Поставщики электроэнергии и газа, в компании с премьер-министром, решили не 
учитывать данные статистики о том, что в среднем по РФ (за исключением северного 
Кавказа) 98% населения исправно оплачивают коммунальные счета, а задолженность 
накапливается на уровне управляющих компаний. Вместо мер по обузданию рынка УК 
премьер и энергетики предложили жильцов сделать коллективно ответственными за долги 
УК. То есть – владельцам квартир будет грозить до двух лет лишения свободы и выселение 
за финансовые махинации посредников. 

Идею ввести уголовное наказание за неоплату счетов по коммунальным платежам в 
среду обсуждали руководитель Госстроя Владимир Коган и председатель правительства 
Дмитрий Медведев, пишут «Ведомости». Премьер-министр оценил объем долгов населения 
перед поставщиками электроэнергии и газа в 100 миллиардов рублей. Гендиректор Morgan & 
Stout Димитриос Сомовидис (эта компания взыскивает долги на рынках тепло- и 
электроэнергии), цифра вдвое больше: за первое полугодие она выросла на 18-20%, 
превысив 200 миллиардов рублей. 

Первыми идею ввести уголовную ответственность за долги по ЖКХ высказали 
энергетики: представители 17 крупнейших энергокомпаний страны («Мечел-энерго», «Интер 
РАО», ТГК-11 и «Иркутскэнерго» и другие) составили пакет поправок в законодательство. 
Поправки не решают проблему контроля деятельности управляющих компаний, которые, по 
статистике российских муниципалитетов, являются основными виновниками задолженности 
перед поставщиками энергии. По данным городских служб различных регионов РФ, 98% 
населения в срок оплачивает коммунальные услуги. Тогда как долги перед энергетиками 
продолжат расти. 

Попытки муниципальных властей установить контроль над деятельностью управляющих 
компаний нередко заканчиваются плачевно для самих властей. Характерный пример – судьба 
мэра Сергиевого Посада Евгения Душко. После попыток принудительно регулировать 
денежные потоки в сфере ЖКХ, его расстреляли в собственной машине. Не так и важно – 
действительно Душко пытался разобраться в финансовых махинациях в городском ЖКХ, или 
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просто хотел перестроить эти (и некоторые другие) схемы в свою пользу, как 
предположили некоторые СМИ. Важен факт – как только градоначальник попытался 
вмешаться в дела коммунальных посредников – градоначальника не стало. 

На федеральном уровне правительство и сами энергетики также не решились 
попытаться повлиять системно на деятельность посредников в сфере ЖКХ. Вместо этого 
пакет поправок от энергетиков предполагает, что собственники недвижимости будут нести 
коллективную и солидарную ответственность за действия посредников – управляющих 
компаний. То есть – уголовно отвечать будут не только УК, но и жильцы, чьими платежами УК 
распоряжаются. 

Задолженность по таким платежам энергетики предлагают приравнять к нецелевому 
расходованию бюджетных средств. По этой статье грозит лишение свободы на срок до двух 
лет. Санкции будут распространяться и на УК/ТСЖ, и на владельцев и арендаторов 
недвижимости. 

Этой нормы авторам поправок показалось мало. Коллективный разум энергетиков 
разработал поправки в закон «О защите персональных данных», которые разрешат 
предоставлять личные данные потребителей «в безусловном порядке». В частности – 
коллекторам. Пиком этой нормы станет легализация практики объявлений с ФИО и адресами 
должников на подъездах и даже в СМИ. 

Энергетики также хотят отменить норму закона «Об исполнительном производстве», по 
которой стоимость арестованного имущества должна быть соразмерна долгу. Это будет 
дополнено изменениями в Жилищном кодексе, которые должны разрешить арест любого 
имущества должников – вплоть до квартир «с переселением в иное жилое помещение». 

Юристы сочли поправки от юриста-премьера и энергетиков противоречащими основам 
правовой системы России: в гражданско-правовых отношениях невозможна уголовная 
ответственность. 

Зато представители исполнительной власти с восторгом встретили новые поправки. 
Включая премьера, который, пока был президентом, выступал за «либерализацию» 
законодательства. А министр энергетики Александр Новак недвусмысленно признал, что 
проще ужесточить санкции за долги в сфере ЖКХ, чем выстроить более эффективную 
систему контроля посредников. 

 nr2.ru 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 2538 ▲ 0, 34 

EUR 40, 1455 ▲ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


